

Prof. Dr. Andrea Hammel
Hugh Owen Building D18
Penglais
Aberystwyth University
SY23 3DY, United Kingdom
E-Mail: a.hammel@aber.ac.uk



Geschäftsstelle: exilforschung@gmx.de

Bertolt Fessen, Weimarer Strasse 6a, 10715 Berlin

Gesellschaft für Exilforschung e.V.

Call for Papers

Workshop für Doktorandinnen und Doktoranden

am 16. September 2026 in London

Als Auftakt der Jahrestagung 2026 der Gesellschaft für Exilforschung e.V., die in Kooperation mit dem Research Centre for German and Austrian Exile Studies vom 16. bis 18. September 2026 in London zum Thema „Refugee Academics and Their Networks in Exile“/ „Geflohene Akademiker im Exil und ihre Netzwerke“ stattfinden wird, veranstaltet die Gesellschaft am 16. September 2026 vormittags einen Workshop für Promovierende. Sie lädt damit Nachwuchswissenschaftler*innen erneut ein, ihre thematisch im Bereich der Exilforschung angesiedelten Promotionsprojekte vorzustellen und zu diskutieren (die Projekte müssen nicht an das Thema der Jahrestagung gebunden sein). Es soll auf diese Weise Nachwuchsforscher*innen kultur, geistes- und sozialwissenschaftlicher Fächer ein eigenes Forum zur Diskussion und Vernetzung aktueller Projekte geboten werden. Erwartet werden keine publikationsreifen Referate, vielmehr können die Beiträge den Work-in-progress-Charakter der individuellen Promotionsphase abbilden. Die Vorträge sollen nicht mehr als 15 Minuten dauern, um Zeit für die Diskussion einräumen zu können. Sie können auf Deutsch oder Englisch gehalten werden.

Durch das Vermächtnis von Helen Reinfrank besteht die Möglichkeit eines finanziellen Beitrags zu den Reisekosten, wenn keine andere Unterstützungsmöglichkeit vorhanden ist.

Ihre Vorschläge (ca. 200 Wörter) mit einer kurzen biografischen Notiz (ca. 150 Wörter) erbitten wir bis zum 4. März 2026 an die Geschäftsstelle der Gesellschaft: exilforschung@gmx.de. Der Workshop wird von Prof. Dr. Kerstin Schoor, Prof. Dr. Patrick Farges und Prof. Dr. Andrea Hammel geleitet.

English – Workshop for Doctoral Students

To kick off the 2026 annual conference of the Gesellschaft für Exilforschung, which will take place in London from 16 to 18 September 2026 in cooperation with the Research Centre for German and Austrian Exile Studies on the topic of ‘Refugee Academics and Their Networks in Exile’/ ‘Geflohene Akademiker im Exil und ihre Netzwerke’ the Gesellschaft is organising a workshop for doctoral students in the morning of 16 September 2026, inviting young researchers to present and discuss their doctoral projects in the field of exile studies (the projects do not have to be related to the theme of the annual conference). The aim is to offer young researchers in the humanities and social sciences their own forum of discussion and networking. Presentations do not need to be finished papers; rather, they can reflect the work-in-progress nature of the individual doctoral phase. Presentations should not exceed 15 minutes in order to allow time for discussion. They may be held in German or English.

Thanks to the legacy of Helen Reinfrank, a financial contribution to your travel expenses is available if no other support is available.

Please send your proposals (approx. 200 words) with a short biographical note (approx. 150 words) to the Gesellschaft’s office by 4 March 2026: exilforschung@gmx.de. The workshop is facilitated by Professor Kerstin Schoor, Professor Patrick Farges and Professor Andrea Hammel.